

Le Conquet - Pointe Saint Mathieu

16-08-2010

Au bout du monde, à la pointe de la fin de la Terre - du Finistère - avant Ouessant, on trouve une petite ville de charme et très calme : Le Conquet. Loin des foules touristiques, et dans de magnifiques paysages, nous avons fait le tour de cette ville en quelques heures, étape précédant un autre arrêt : la Pointe Saint Mathieu, juste à côté. Le Conquet Le temps n'était tout d'abord pas vraiment avec nous : grisaille, vent et un peu de pluie. Mais rapidement, comme il est de coutume en Bretagne, le beau temps s'est installé pour notre visite du Conquet. C'est un joli port de pêche, mais aussi le point de départ pour les îles Molène et Ouessant, qu'on aperçoit au loin. Plage des Blancs Sablons : site protégé et géré par le Conservatoire du Littoral, cette grande plage offre une belle vue sur l'Anse des Blancs Sablons et sur la Presqu'île de Kermorvan.

Centre ville : nous passons sur la passerelle du Croaë pour changer de rive sans la voiture, puis nous faisons un itinéraire proposé par l'office du tourisme permettant de découvrir les principaux bâtiments et ruelles du Conquet. Le port est agréable, et nous admirons la "maison des Seigneurs, une grande bâtisse en pierre faisant penser à un petit château. Nous pic-niquons à la Pointe Sainte Barbe, sous un grand soleil. Nous entrons dans une petite chapelle : la chapelle Dom Michel, dont les reliques se trouvent à l'église paroissiale du Conquet, un peu plus loin dans le bourg (qui était Dom Michel ?).

La Pointe Saint Mathieu

Nous la rejoignons par la route qui longe la mer, et qui offre de très belles vues.

Classée monument historique, l'abbaye en ruines de cette pointe est radicalement dépaysante dans un cadre maritime comme celui-là. Elle se niche entre un sémaphore et un phare à feu tournant. Contraste des styles et des époques. Insolite. Au loin, on aperçoit Crozon. Points de vue magnifiques.

Ce petit bout du monde a été choisi comme lieu de retraite par les Bénédictins au Moyen-Âge. Au XIVe siècle, Saint Mathieu était une ville importante et il n'en reste que quelques pierres...